

Editorial

Cada consecuencia de leer, es un efecto invaluable que nos posiciona de mejor manera frente a cualquier situación comunicativa. Hoy, desde una mirada simplemente reflexiva, la revista electrónica PANEL se tomó el tiempo y la libertad de publicar artículos sobre la gerencia estratégica en las empresas, sistema de la gestión de calidad, gestión de costos y la productividad, facturación electrónica como tendencia en la fiscalización.

Así fue construido el volumen 2 número 2 correspondiente a julio 2020, permitiendo ampliar los conocimientos de los lectores en forma concreta y certera, abriendo así posibilidades en el campo de las ciencias administrativas, sociales y empresariales.

Justo en esos campos temáticos se cuenta con el trabajo de José Maldonado, quien planteo que la gestión estratégica más que un mecanismo para elaborar planes, es un proceso que debe conducir a una manera de pensar más optimizada, a la creación de un sistema gerencial inspirado en una cultura estratégica. Desde esta perspectiva, el presente artículo tiene como objetivo identificar los elementos de la gerencia estratégica en las empresas prestadoras del servicio de perforación direccional. Los resultados revelaron que las empresas bajo estudio han logrado una percepción clara de la importancia adjudicada a los elementos de la gerencia estratégica, comprendiendo que es un proceso fundamental que nutre de información pertinente al momento de establecer la gestión estratégica.

Por su parte, Rossany García y Danny García, abordaron en su artículo el enfoque del sistema de la gestión de calidad. Una experiencia en la industria petrolera, y a través de un análisis logró evidenciar que en el mundo globalizado de hoy, la calidad se ha convertido en una necesidad para asegurar el mercado y permanecer en él. Visto desde esta perspectiva, surge esta investigación cuyo objetivo se centró en caracterizar el enfoque del sistema de la gestión de calidad en la industria petrolera en el Lago de Maracaibo.

También se presenta el trabajo de Cesar Sarmiento, cuyo objetivo fue analizar la relación que existe entre la gestión de costos y la productividad en las empresas de manufactura liviana. Concluyendo que la gestión de costos y la productividad están estrechamente relacionadas, indicando que la gestión de costos determina el comportamiento de la productividad.

Editorial

Seguidamente nos encontramos con el artículo de Yajaira Alvarado y Anmi Petit, esta investigación tuvo como objetivo analizar la planificación estratégica en las empresas que prestan servicios de perforación y rehabilitación de pozos. Se evidenció que en las empresas analizadas, se entiende y aplica la esencia de la planeación estratégica, la cual consiste en la identificación sistemática de las oportunidades y peligros que surgen en el futuro.

Por último, se encuentra la investigación de Aelli Antazu y Lizbeth Pezo, la cual buscó describir los libros contables electrónicos y la facturación electrónica como tendencia en la fiscalización. Se concluye que la contabilidad electrónica y la facturación electrónica en México, debido al avance de la tecnología y la información, en el 2014 el SAT implementa la contabilidad electrónica.

M. Sc. Laura Raquel Cardozo Rejas

Editor de la Revista PANEL